

Avis de Soutenance

Monsieur JAIROS DJARGOLLO

DROIT

Soutiendra publiquement ses travaux de thèse intitulés

La Réforme des administrations douanières : le cas du Tchad.

dirigés par Monsieur Philippe LUPPI et Monsieur CAVALIER GEORGES

Soutenance prévue le **vendredi 08 avril 2022** à 14h00

Lieu : Campus Trotabas. Avenue Doyen Louis Trotabas. 06050 Nice Cedex 1.

Salle : Villa Passiflores, Salle des thèses

Composition du jury proposé

M. Philippe LUPPI	Université Côte d'Azur, Faculté de droit et science politique	Directeur de thèse
M. Georges CAVALIER	Université Jean Moulin Lyon III, Faculté de droit	Co-directeur de thèse
Mme Marie-Odile DIEMER	Université Côte d'Azur, Faculté de droit et science politique	Examinatrice
Mme Marie MASCRET DE BARBARIN	Aix Marseille Université, FACULTÉ DE DROIT ET DE SCIENCE POLITIQUE	Rapporteuse
M. Sébastien JEANNARD	service extraordinaire au Palais Royal	Rapporteur

Mots-clés : douaniers, droit douanier, douanes, douanier, administrations douanières, douane,

Résumé :

RÉSUMÉ EN FRANÇAIS Cette thèse est consacrée à l'étude de la Réforme des administrations douanières pouvant se situer dans un contexte général, mais en s'affirmant tout de même sur un cas assez spécifique, concernant l'administration des douanes tchadiennes. C'est pourquoi, elle est intitulée : La Réforme des Administrations Douanières : Le Cas du Tchad. Les administrations des douanes à travers le monde, sont obligées de conduire des réformes, compte tenu de la mondialisation des échanges qui impose les principes de libre échange. C'est un combat en fait, engagé contre toute sorte des barrières douanières qui ont tendance à faire obstacle à ces échanges mondiaux. L'un des objectifs de ces réformes douanières est d'asseoir une certaine politique de facilitation des échanges commerciaux internationaux. C'est pourquoi l'OMC et l'OMD collaborent étroitement dans ce sens. Elles sont aussi obligées de rechercher l'adhésion des Etats à travers le monde dans le but de mettre en œuvre le libre-échange. Cette adhésion s'exprime par la réforme des douanes qui sont au cœur des activités du commerce international. Le second objectif se situe sur le plan national, par rapport à

l'objectif fixé par l'État Tchadien à travers cette réforme douanière. L'État du Tchad, cherche sur le plan national, la concrétisation de la réforme des douanes à travers un plan d'amélioration des finances publiques. Ce plan est appelé Plan d'Action pour la Modernisation de la Gestion des Finances Publiques(PAMFIP). Cette réforme est bien engagée, mais ne donne pas des résultats satisfaisants. Le choix de ce thème permet de comprendre les difficultés réelles qui se posent à cette réforme, afin de proposer des approches de solution. MOTS CLÉS Réformes des douanes, Douane, Administration des douanes, Droit Douanier, Libre échange, Commerce International, pays en développement, intégration économique, accords internationaux, politisation et dépolitisation de l'administration.